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Мы за 
достойный 

труд!
В 2017 году Федерация независимых про-

фсоюзов России в десятый раз отметит Все-
мирный день действий «За достойный труд!» 
7 октября, учреждённый Международной 
конфедерацией профсоюзов в ответ на гло-
бальные вызовы дефицита достойного труда.

За это время десятки миллионов трудя-
щихся России приняли участие в различных 
акциях, требуя от власти проводить социаль-
но-экономической политику, которая обеспе-
чивала бы устойчивый экономический рост, 
гарантировала бы каждому человеку качес-
твенное рабочее место, достойную заработ-
ную плату, безопасные условия труда, спра-
ведливый уровень социальной защиты.

Однако меры текущей социально-эконо-
мической политики Правительства Российс-
кой Федерации по-прежнему не направлены 
на решение проблемы дефицита достойного 
труда.

Правительство России не обеспечивает вы-
полнение решений Президента Российской 
Федерации в части повышения к 2020 году 
темпов экономического роста выше средне-
мировых; не обеспечивает восстановление 
покупательной способности заработной пла-
ты работников; не принимает достаточных 
мер по сокращению бедности, в том числе 
среди работающих; планирует сократить 
в реальном выражении расходы федерально-
го бюджета и консолидированных бюджетов 
субъектов Российской Федерации на соци-
альную сферу.

В 2017 году профсоюзные лидеры Заура-
лья единогласно поддержали постановление 
Исполкома Федерации независимых профсо-
юзов России о проведении Всероссийской 
акции профсоюзов в рамках Всемирного дня 
действий. Профсоюзы Зауралья предложили 
провести Всемирный день действий «За до-
стойный труд!» в форме заседаний трехсто-
ронних комиссий по регулированию соци-
ально-трудовых отношений. Решение об этом 
вынес президиум Федерации профсоюзов 
Курганской области.

Профсоюзная сторона предлагает рассмот-
реть следующие вопросы: о проекте бюджета 
Курганской области на 2018 год, об установ-
лении минимального размера оплаты труда 
в области; о ходе проведения специальной 
оценки условий труда, о реализации майских 
указов Президента РФ в части заработной 
платы работников бюджетных отраслей и ее 
индексации; об изменениях предоставления 
компенсации расходов на оплату жилых по-
мещений, отопления и освещения работни-
кам бюджетной сферы, которые проживают 
в сельской местности.

В принятом документе президиум указы-
вает, что с учетом конкретных обстоятельств, 
связанных с социально-экономической си-
туацией в отраслях, членские организации  
Профобъединения могут использовать до-
полнительные формы участия в акции.

Молодежный совет Профобъединения 
проведет фестиваль рабочей песни, посвя-
щенный Всемирному дню действий.

В профсоюзных организациях идет разъяс-
нительная работа о целях и задачах Всемир-
ного дня действий «За достойный труд!».

Рассмотреть предложение Федерации не-
зависимых профсоюзов о том, чтобы урав-
нять минимальный размер оплаты труда 
и прожиточный минимум уже с 1 января но-
вого года, пообещал Владимир Путин. С та-
кой инициативой глава Федерации Михаил 
Шмаков обратился к президенту на встрече 
в Сочи. Глава государства отметил, что в этом 
вопросе главное не подорвать возможности 
бюджета для исполнения других важных со-
циальных задач.

Напомним, ранее Владимир Путин предложил 
с 1 января 2018 года повысить МРОТ до 85 про-
центов от прожиточного минимума, а с 1 января 
2019 года уравнять оба этих показателя. Газета 
публикует стенограмму встречи В. В. Путина 
и М. В. Шмакова (источник — kremlin. ru).

Окончание на 4-й стр.

Уравнение с двумя известными
Путин рассмотрит предложение профсоюзов об увеличении МРОТ до прожиточного минимума

ЭКОНОМИКа

После торжественных звуков гимна вуза, 
открывая праздничную линейку, дирек-
тор филиала Валентина Роговая отметила, 
что учиться нужно постоянно, обновляя 
и укрепляя свои знания. Она пожелала вы-
пускному курсу добросовестно трудиться 
над квалификационными работами, что-
бы достойно окончить вуз, а первокурс-
никам — помнить, что учеба — серьезный 
труд. В. Г. Роговая поблагодарила препода-
вателей за приверженность своей нелегкой 
профессии.

С началом учебного года поздравил замес-
титель председателя Федерации профсоюзов 
Курганской области Сергей Кузнецов. «Стены 
профсоюзной академии готовят не только ба-
калавров, но и профсоюзных работников, — 

сказал он. — В свою очередь, областная Феде-
рация профсоюзов поддерживает Курганский 
филиал аТиСО, и ежегодно лучшие студенты 
получают несколько профсоюзных стипендий. 
И мы гордимся успехами студентов как в уче-
бе, так и в общественной, художественной 
и спортивной жизни».

Под аплодисменты зала на сцену выходили 
студенты, проявившие в прошлом учебном 
году свои способности в образовательной де-
ятельности, а также культурной и спортивной. 
Им были вручены дипломы и сладкие призы.

Председатель студенческого профкома Оль-
га Дерябина наградила лучших старост.

И вот звучит первый звонок нового учеб-
ного года. Право дать этот звонок получили  
третьекурсник Илья Кильков и первокурсни-
ца Анастасия Межевицкая.

Пусть новый учебный год будет для нашей 
академии удачным!

Курганский филиал ОУП ВО «Академия 
труда и социальных отношений»

ОбъяВляет 
дОПОлнИтельный нАбОР 

нА УСКОРеннУю ФОРМУ 
зАОчнОГО ОбУченИя.

тел.: 8 (3522) 45-23-30, 24-24-50,
www.kfatso.ru,

г. Курган, ул. Гоголя, 153.

дВеРИ ВСеМ ОтКРыты
День знаний встретил профсоюзный вуз — Курганский 
филиал Академии труда и социальных отношений

Учеба

24 сентября — день  
машиностроителя

Уважаемые машиностроите-
ли и ветераны отрасли! Примите 
искренние поздравления в свя-
зи с вашим профессиональным 
праздником — днем машино-
строителя!

У машиностроения Зауралья 
много славных страниц. Во многом 
благодаря профессионализму ма-
шиностроителей наша область ста-
ла современным промышленным 
регионом, чья продукция известна 
далеко за его пределами. боевые 
машины пехоты, автобусы, буровые 
установки, коммунальная техника 
— все это создается трудолюбивы-
ми и умелыми руками инженеров, 
конструкторов, технологов и рабо-
чих.

В этот день мы чествуем не только 
тех, кто сегодня трудится на пред-
приятиях машиностроительного 
профиля, но и тех, кто многое сде-
лал для становления самостоятель-
ной отрасли. Этот год особенный, 
юбилейный. Исполнилось 140 лет 
со дня рождения основателя ма-
шиностроения в Зауралье Сергея 

балакшина. его жизнь — пример 
яркого таланта, который послужил 
на благо малой родине, и успеха 
инициативности и целеустремлен-
ности.

Сейчас машиностроение разви-
вается, идет инновационное об-
новление отрасли, повышение ее 
конкурентоспособности в условиях 
усиления глобальной конкурен-
ции. Машиностроители Курганс-
кой области успешно используют 
современные научно-технические 
достижения, разработки, воплоща-
ют их в жизнь. Сегодня опыт, накоп-
ленный поколениями зауральских 
машиностроителей, бережно хра-
нится наставниками и передается 
молодым специалистам.

Уважаемые машиностроители 
и ветераны отрасли! В этот день 
желаем вам крепкого здоровья, се-
мейного счастья, профессиональ-
ных успехов и личных побед.

Губернатор Курганской 
 области А. Г. Кокорин.

Председатель Курганской  
областной думы д. В. Фролов.

Председатель Федерации 
профсоюзов Курганской области 

В. В. Андрейченко.

5 октября — день учителя
Уважаемые педагоги, работ-

ники образовательных учрежде-
ний, ветераны! От всей души поз-
дравляем вас с днем учителя!

Школа открывает каждому уди-
вительный мир, который не ог-
раничивается темами учебников. 
Здесь познается жизнь с ее уда-
чами и неудачами, выявляются 
способности. И как бы ни совер-
шенствовался образовательный 
процесс, одно остается неиз-
менным — решающее значение 
личности учителя. Воспитание 
подрастающего поколения — это 
ответственная, важная миссия 
и нелегкий труд, требующий ду-
шевных и творческих сил. Девять 
тысяч педагогов помогают юным 
зауральцам не только постичь 
основы различных наук, но и вы-
брать правильный путь в жизни.

Сегодня в Курганской области 
работают 353 школы, 297 дошколь-
ных организаций, 57 организаций 
дополнительного образования, 
школы-интернаты для детей-си-
рот. В прошлом году в Зауралье 
1 сентября открыла двери новая 
школа в селе Уксянское Далматов-

ского района, в этом году — капи-
тально отремонтированная школа 
в селе Мартыновка Сафакулевс-
кого района. Сейчас завершается 
строительство образовательного 
учреждения в селе Нижнее Кур-
тамышского района. ежегодно 
из областного и федерального 
бюджетов выделяются средства 
на ремонт школ и детских садов 
региона, их оснащение новой 
мебелью, учебниками и оборудо-
ванием. В этом году отремонти-
рованы 14 спортзалов в сельских 
школах, оборудованы две спор-
тивные площадки.

Дорогие педагоги, мы благо-
дарим вас за профессионализм 
и мудрость, терпение и самоот-
верженность, щедрость, с которой 
вы делитесь с детьми теплотой 
своей души. Желаем вам талантли-
вых учеников. Счастья, здоровья 
и благополучия вам и вашим семь-
ям! С праздником!

Губернатор Курганской 
 области А. Г. Кокорин.

Председатель Курганской  
областной думы д. В. Фролов.

Председатель Федерации 
профсоюзов Курганской области 

В. В. Андрейченко.

ПОЗДРаВляеМ!



2 отраслевой профсоюз

5 октября - день учителя

Главный документ
— нина Ивановна, как председа-

тель  Курганского городского комитета  
профсоюза работников образования 
как вы оцениваете взаимодействие  
с вашим основным социальным парт-
нером — городской администрацией?

— Говоря ассоциативно, для меня это 
танец, который учатся исполнять оба пар-
тнёра.

— И давно вы уже так «танцуете»?
— В 2017 году исполнился уже 

21 год нашему трехстороннему соглаше-
нию. За это время профсоюз выстраивает 
работу уже с 6-м директором департамен-
та социальной политики администрации 
города. Несмотря на все сложности, доку-
мент — «живой», он постоянно, буквально 
ежедневно, в работе, мы все время на него 
опираемся, ссылаемся.

— Какими положениями в соглаше-
нии вы довольны?

— Предмет нашей особой гордости 
— те пункты соглашения, где прописаны 
дополнительные меры социальной под-
держки работников образования. Среди 
них:

— льготы по оплате за детский сад 
в размере 50 % работникам дошкольных 
образовательных организаций, дети кото-
рых посещают детские сады;

— единовременные выплаты молодым 
специалистам в размере 50 тысяч рублей 
из городского бюджета;

— ежегодное выделение 5 миллионов 
рублей на оздоровление работников об-
разования;

— 100 тысяч рублей из городского бюд-
жета профсоюзу на проведение культур-
ных и спортивных мероприятий и другие.

Наш пример регулирования отношений 
через соглашение взяли на вооружение 
и другие территориальные организации 
профсоюза.

— В чем сложность заключения и ре-
ализации соглашения?

— Самые тяжелые бои идут при за-
ключении соглашения. Попробуйте-ка 
доказать представителям власти необхо-
димость того или иного пункта, даже там, 
где не требуются деньги, но диктует жиз-
ненная необходимость.

большую помощь здесь оказывает Кур-
ганская областная организация профсо-
юза работников народного образования 
и науки, председатель е. н. Охапкина. 
Обком оперативно реагирует на возни-

кающие проблемы и вносит дополнения 
в региональное отраслевое соглашение, 
которое мы берём за основу при работе 
над своим документом.

Кадры — условие  
качественного образования

В городе остаётся острой кадро-
вая проблема. В последние 10-20 лет 
из образования уходит педагогов боль-
ше, чем приходит. И в этом разрезе 
я рассматриваю наше трехстороннее со-
глашение, его финансовое наполнение, 
социальную направленность как один 
из серьезных элементов мотивации 
педагога, для того чтобы он остался 
в сфере образования, — резюмирует 
н. И. Михайлова. — Профсоюз стара-
ется донести свою позицию: относиться 
к педагогам нужно бережно, поскольку 
учителя — это не только трудовой, это 
стратегический ресурс.

Конкурс профмастерства —  
этап становления педагога

Традиционный конкурс «Учитель года» 
стал таким же бодрящим, привычным 
и обязательным в жизни педагогов горо-
да, как ежеутреннее умывание. В Кургане 
конкурс уверенно движется к своему 30-
летнему юбилею. И все это время про-
фсоюз — активный его участник наряду 
с администрацией, городским Управле-
нием образования. Профсоюз не просто 
поддерживает конкурс профмастерства 
педагогов, но и является соучредителем 
конкурса, потому что считает его важным 
этапом профессионального развития.

людям нужно говорить  
«спасибо»

Профсоюз внимательно курирует ещё 
одно направление — награждение ра-

ботников образования. В соответствии 
с городским отраслевым трёхсторонним 
соглашением в состав городской наград-
ной комиссии входит 4 члена президиу-
ма городского комитета профсоюза. И на 
каждом заседании комиссии голос проф-
союза не просто слышим, он — весом.

деньги — города, организация 
— профсоюза

Педагогов всегда отличают энергич-
ность, желание сделать жизнь свою и ок-
ружающих более яркой и насыщенной. 
Приезжайте и посмотрите — сколько 
участников собирают конкурсы, лыж-
ные гонки, туриада и фестивали, которые 
проводит горком профсоюза совместно 
с администрацией Кургана! Проблем с не-
хваткой участников никогда не возникает. 
Комментирует Н. И. Михайлова:

— Мы стараемся идти от того, что лю-
дей хорошо мотивируют только личные 
привязанности. Кому-то ближе физичес-
кая культура — и для них мы готовы ор-
ганизовывать спортивные состязания. 
Кто-то из членов профсоюза талантлив ху-
дожественно — для этих педагогов у нас 
есть конкурсы самодеятельности и вы-
ставки.

Со всеми делами справимся
активная жизнь городской организа-

ции — не на зависть, а на понимание того, 
что могут люди, объединенные одной це-
лью.

— Своим коллегам, профсоюзным 
лидерам, желаю иметь мудрого, дально-
видного, социально ориентированно-
го социального партнёра. Как говорила 
Коко Шанель: «Всё в наших руках, поэтому 
их нельзя опускать». Мы живём именно 
по этому принципу.

Римма чудова.

В Шатровском районе 
стало доброй традицией 
организовывать коллектив-
ные туристические поездки 
для членов профсоюза и их 
семей. Финансовая подде-
ржка закреплена в район-
ном положении «Об оказа-
нии материальной помощи 
членам профсоюза работни-
ков народного образования 
и науки РФ».

И в августе 40 членов про-
фсоюза отправились в город 
Казань — столицу Татарстана.

Хорошее настроение и пред-
вкушение новых впечатлений 
сократили путь на комфорта-
бельном туристическом авто-
бусе. Рано утром мы прибыли 

в Казань, разместились в хос-
теле «У друзей».

За два дня мы увидели набе-
режную реки Казанки, мечети 
Марджанини и Кул-Шариф, те-
атр Камала, Старо-Татарскую 
слободу, озеро Кабан, парк 
1000-летия, площадь Свобо-
ды, Казанский университет, 

богородицкий монастырь 
со старейшим списком ико-
ны Казанской божьей Мате-
ри. В центральном парке им.  
М. Горького довелось полюбо-
ваться на «поющие» и «танцую-
щие» фонтаны.

Огни ночной Казани ис-
кусно подчеркнули величие 

Казанского Кремля — глав-
ной достопримечательности 
города. Это уникальный ком-
плекс археологических, ис-
торических и архитектурных 
памятников.

В губернаторском дворце 
осмотрели кадетский кор-
пус, пушечный двор и башню 
Сююмбике. Сююмбике — это 
своеобразный символ города, 
как Эйфелева башня в Париже.

Неподалеку от столицы Та-
тарстана, в поселке Старое 
аракчино, на берегу реки Вол-
ги посетили храм всех религий 
и Раифский монастырь.

В поездке мы познакоми-
лись с культурой и традициями 
казанских татар и будем вспо-
минать их за чашечкой чая 
с казанскими сладостями.

По дороге домой с полным 
багажом новых впечатлений 
мы запланировали новый мар-
шрут, который непременно 
осуществим.

наталья Рассохина,  
председатель райкома профсоюза.

Современный профсоюз — тот, который ведет 
правильную молодежную политику. Взяв на себя 
ответственность и заботу о молодых педагогах, об-
ластная профсоюзная организация стала объеди-
няющей силой, которая использует энергию и но-
ваторство молодых и в то же время помогает им 
адаптироваться в новых — трудовых — условиях.

Обмен опытом состоялся у молодых педагогов 
на площадке августовской конференции. членам Со-
вета молодых педагогов Курганской области о своем 
участии в VI Всероссийской педагогической школе 
профсоюза рассказала е. е. Романова, председатель 
Совета молодых педагогов Зауралья, учитель гимназии 
№ 47  г. Кургана. Эта поездка состоялась по инициативе 
Курганского обкома профсоюза образования.

актуальную информацию о кадровой ситуации 
в сфере образования Курганской области донесла 
до слушателей л. Г. Рыбакова — заведующая секто-
ром кадровой работы и государственной службы Де-
партамента образования и науки Курганской области. 
Она выразила благодарность молодым педагогам 
за выбор профессии и надежду на то, что они не свер-
нут с избранного пути.

Молодые педагоги с интересом слушали информа-
цию о социальных гарантиях и льготах для молодых 
педагогов, закрепленных в Региональном отраслевом 
соглашении, которую представила О. В. Алдакова, ве-
дущий специалист областной организации профсоюза.

С практическими советами, для того чтобы деятель-
ность была успешной, молодых педагогов познакоми-
ла н. А. Стародумова, методист Центра информации 
и инновационного опыта.

ярким и неожиданным для слушателей стало вы-
ступление клуба «Диалог», абсолютного победителя 
во Всероссийском чемпионате учительских команд 
в г. Ульяновске. а команда показала зажигательную 
визитку, создавшую представление о каждом педагоге 
и миссии педагогического клуба.

благодарственными письмами и Почетными грамо-
тами Курганского обкома профсоюза были награжде-
ны отличившиеся активисты за работу с молодыми 
педагогами.

Такие мероприятия, несомненно, полезны для мо-
лодых педагогов, у которых появляется возможность 
ощутить себя частью многообразного, удивительного 
и, несомненно, веселого мира педагогики.

наталья Стародумова.

Уважаемые коллеги!
От всей души поздравляем вас 

с Днём учителя!
Желаем вам терпения и мудрости, 

крепкого здоровья и больших творчес-
ких удач, а также огромного личного 
счастья и душевного равновесия, тер-
пения и понимания, взвешенных решений и справедливых 
оценок, любящих учеников.

Выражаем искреннюю признательность за высокий про-
фессионализм, верность призванию и любовь к ученикам.

е. н. Охапкина,  
председатель Курганской областной организации 

Общероссийского профсоюза образования.

ПОЗДРаВляеМ

Профсоюз — 
шанс стать 
успешным

МОлОДОй ПеДаГОГ 

Выступает региональный педклуб «диалог».

Три дня лета
ПРОФСОюЗНый 

ТУРИЗМ

Энергичный танец
Более 20 лет в городе Кургане действует соглашение 

по регулированию социально-трудовых отношений

МНеНИе

Игры на командообразование предшествуют состязаниям по пейнтболу.
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дата рождения профсоюз-
ной организации Курганского 
автобусного завода отмечается 
на несколько месяцев раньше, 
чем день образования самого 
предприятия. но никакой ис-
торической ошибки в этом нет. 
действительно, в конце сентября 
1957 года на предприятии роди-
лась первичка, а спустя три с по-
ловиной месяца был изготовлен 
первый автобус, поэтому отправ-
ной точкой биографии завода 
и стала эта дата — 14 января.

В этом году профсоюзная орга-
низация КаВЗа празднует юбилей 
— 60 лет. История сохранила име-
на всех 16 председателей проф-
кома, списки профсоюзных акти-
вистов. И сегодня первичка живет 
и работает вместе с производством 
слаженно, как узлы знаменитого 
«кавзика».

По сложившейся традиции, 
в профессиональный день маши-
ностроителя, который на этот раз 
совпал с юбилеем первичной орга-
низации, во всех подразделениях 
завода состоялись торжественные 
собрания. Управляющий директор 
А. В. Алсараев, выступая перед ра-
ботниками, отметил, что основное 
достижение этого года — вывод 
на рынок новой модели автобуса 
«КаВЗ-4270 CNG».

Жители областного центра За-
уралья уже смогли по достоинству 
оценить низкопольные автобусы 
марки «КаВЗ». Первые 9 машин 
«КаВЗ-4270» c двигателем, работа-
ющем на природном газе, активно 
работают на маршрутах Кургана, 
до конца года городской автопарк 
пополнится еще двумя такими ав-
тобусами.

Продукцией производства КаВЗ 
заинтересовались и другие реги-
оны. Перевозчики из Санкт-Петер-

бурга, например, заказали 25 таких 
автобусов, а из Пензы — 31 авто-
бус, из которых 11 уже изготовлены 
и отправлены покупателю. Доро-
га показала, что машины до места 
эксплуатации добрались успешно, 
без каких-либо нареканий.

Результатом деятельности за-
водчан управляющий директор 
доволен. благодаря работников 
за труд, александр Викторович 
подчеркнул: «Испытываю гордость 
за коллектив, когда вижу на улицах 
Кургана наши автобусы. Они выде-
ляются из общего потока, они пре-
ображают лицо города, оживляют 
улицы. И в каждом из них — час-
тичка вашего труда и вашей души».

С юбилеем первички и профес-
сиональным праздником заводчан 
поздравил председатель Курганс-
кой областной организации про-
фсоюза работников автосельхоз-
машиностроения В. П. бобров. 
«Профсоюзная организация и об-
ком отраслевого профсоюза при-
ложили немало сил для того, чтобы 
сохранить предприятие. И сегод-
ня первичка ООО «КаВЗ» — одна 
из передовых профсоюзных орга-
низаций аСМ, которая проводит 
большую работу по решению воп-
росов социального направления, 
формирует хорошую атмосферу 
для труда и отдыха заводчан. Проф-
союзная организация и руководс-
тво предприятия находятся в пос-
тоянном конструктивном диалоге. 
Хочется, чтобы Курганский авто-
бусный завод оставался брендом 
нашего Зауралья и, как прежде, 
звучал по стране».

Руководитель ООО «КаВЗ» алек-
сандр алсараев, председатель 
обкома Василий бобров и профсо-
юзный лидер предприятия Светла-
на Савичева лучшим работникам 
завода вручили благодарственные 
письма, грамоты, а также профсо-
юзные награды.

Анна бородина.

Главный капитал предпри-
ятия — это люди. От их зна-
ний, умений, здоровья и энту-
зиазма зависит процветание 
завода. «Вкладываются» или, 
как сейчас говорят, инвести-
руют в работников дальновид-
ные, мудрые работодатели.

По инициативе профкома 
на Каргапольском машино-
строительном заводе руко-
водством активно подде-
рживается спортивная жизнь 
коллектива. Спартакиада, 
в которой соревнуются цеха, 
стала проходить традицион-
но каждый год. Главная цель 
спортивных состязаний — со-
здание условий для пропаган-
ды здорового образа жизни 
среди работников.

Соревнования прохо-
дят на протяжении 4 меся-
цев по таким видам спорта, 
как лыжи, мини-футбол среди 
мужчин, мини-футбол среди 
женщин, баскетбол. И обяза-
тельно наши заводчане участ-
вуют в городской легкоатлети-
ческой эстафете, посвященной 
9 Мая, и ежегодной областной 
спартакиаде «Золотой колос».

Подобные спортивные ме-
роприятия помогают спло-
тить коллектив и способству-
ют оздоровлению работников 
и членов их семей. а команд-
ный дух положительно влияет 
и на производительность тру-
да, и на качество продукции.

елена Козлова,  
председатель профкома.

Мотивация профсоюзного членства 
и профсоюзной активности — основная 
тема семинара, который состоялся в Ми-
ассе.

Семинар собрал профсоюзных активистов 
предприятий отрасли из Тольятти, Нижнего 
Новгорода, Москвы, ярославля, арзамаса, 
Ульяновска, Набережных челнов, чебоксар, 
Кургана, челябинска. От Курганской органи-
зации профсоюза работников автосельхоз-
машиностроения в семинаре участвовала 
елена Корюкина, член профсоюзной орга-
низации ООО «КаВЗ».

Первый модуль семинара проходил 
на базе заводского санатория-профилакто-
рия в течение четырех дней. Участники обу-
чались на лекциях, проходили всевозможные 
тренинги, делились друг с другом опытом 
и обсуждали насущные вопросы: почему 
люди вступают в профсоюз, какие функции 
у профсоюза, каковы деловые и личностные 
качества мотиватора, как работают мотива-
ционные технологии?

Участники прошли тестирование на ком-
муникационные и организационные способ-
ности и ответили на вопрос «Почему профсо-
юзная работа привлекательна для меня?». 
Своеобразным подведением итогов стала 
игра «Вступай в профсоюз!», где каждый 
из участников попробовал себя в роли мо-
тиватора, чтобы применить полученные зна-
ния на практике.

Все получили домашнее задание: ко второ-
му модулю подготовить эссе о своих дости-
жениях в привлечении новых членов про-
фсоюза. Также участники определили свой 
«амбициозный проект», который должны 
реализовать до конца этого года.

Марина Васильева.

Уважаемые работники и ветераны 
машиностроительной отрасли!

От имени Курганской областной ор-
ганизации профсоюза работников ав-
томобильного и сельскохозяйственного 
машиностроения и от себя лично позд-
равляю вас с профессиональным празд-
ником — Днем машиностроителя!

Машиностроительный комплекс Рос-
сии всегда был могучим потенциалом 
в росте национальной экономики, обес-
печивал обороноспособность страны 
и продолжает занимать одну из основ-
ных отраслей в социальном развитии 
общества.

Важная роль в этом отводится реали-
зации Отраслевого тарифного и регио-
нальных соглашений, коллективных до-
говоров, заключаемых профсоюзными 
организациями.

Профсоюзные организации призваны 
защищать социально-трудовые права 
и интересы человека труда. Перед нами 
стоит сложная и ответственная задача 
— сохранить рабочие места, трудовые 

коллективы, где каждый работник дол-
жен иметь стабильный достойный зара-
боток, условия труда, соответствующие 
всем нормам, социальную защищен-
ность и уверенность в завтрашнем дне.

Пусть профессионализм, богатый 
опыт позволят нашим машинострои-
телям преодолеть любые трудности 
и всегда выпускать продукцию отлично-
го качества. Важно сохранить престиж 
профессии и производственные тради-
ции, обеспечить социальную поддержку 
работников отрасли, членов их семей 
и ветеранов.

Желаю всем коллективам наших пред-
приятий крепкого здоровья, высоких 
производственных результатов, новых 
идей и творческих решений, успехов 
в реализации намеченных планов, мира 
и благополучия вам и вашим семьям!

В. П. бобров, 
председатель Курганской област-

ной организации профсоюза работ-
ников автомобильного и сельскохо-

зяйственного машиностроения.

В условиях жесткой конкуренции Шадринский ав-
тоагрегатный завод остается ведущим изготовителем 
и поставщиком автоагрегатов для автомобильных за-
водов КаМаЗ, УРалаЗ, ГаЗ, МаЗ, а также на рынок за-
пасных частей. Эффективно развивается сотрудничес-
тво по поставке нашей продукции в СШа и Германию.

Все это стало возможным благодаря внедрению 
современных технологий «Купробрейз», «Ноколок», 
а также высокопроизводительного оборудования.

Для дальнейшего развития на заводе в 2014 году 
был запущен инвестиционный проект по выпуску мо-
дернизированных маневровых тепловозов.

Наш коллектив был и остается стропроцентно про-
фсоюзным коллективом со своими славными трудо-
выми, общественными, политическими традициями. 
а главный для нас внутренний руководящий документ 
в работе — это коллективный договор.

В соответствии с коллективным договором на заво-
де все социальные программы и гарантии обеспечены 
финансированием в полном объеме. Своевременно 
выдаются зарплата, премии.

Коллективный договор играет стимулирующую роль 
в закреплении кадров, заводчанам предусмотрены 
доплаты и надбавки при совмещении профессий, при 
выполнении обязанностей временно отсутствующе-
го работника, производится доплата до 50 % базовой 
зарплаты. Также есть доплаты работникам, занятым 
на работах с тяжелыми и вредными условиями труда 
(по результатам спецоценки условий труда), за работу 
в ночное время, водителям за классность и др.

большие средства выделяются на создание здоро-
вых и безопасных условий труда в соответствии с сов-
ременными требованиями.

На реализацию востребованных социальных про-
грамм для заводчан, детей и ветеранов согласно 
коллективному договору из прибыли нашего завода 
в 2016 году было выделено более 53 млн. рублей.

Работников обслуживает медсанчасть, прием ведут 
опытные врачи, проводятся плановые профосмотры 
заводчан, работающих во вредных условиях, стоп-
роцентный охват флюорографическим осмотром, 

делаются прививки. В прошлом году не выявлено за-
болеваний, связанных с производственной деятель-
ностью.

Для профилактического лечения заводчан и ветера-
нов у нас работает заводской санаторий-профилакто-
рий на 100 койко-мест, оздоровление льготное.

Коллективный договор предусматривает и льготное 
оздоровление детей заводчан в летний период в лаге-
ре «Салют». Мы помогаем готовить лагерь к летнему 
сезону и получаем приоритет в выделении путевок. 
Дети заводчан при необходимости проходят за счет 
завода высокотехнологичное обследование на базе 
европейского медицинского центра «УГМК-здоровье» 
в екатеринбурге.

Наш завод — генеральный спонсор футбольной 
команды «Торпедо» и «Торпедо-Гонг», хоккейной ко-
манды «Торпедо», спортивного клуба по ледовому 
спидвею. Их спортивные достижения в нашей области 
всегда на слуху.

Завод входит в Уральскую горно-металлургическую 
компанию, где получает большую поддержку. Всю при-
быль, которую зарабатывает наш завод, собственник 
оставляет в нашем распоряжении, и она направляется 
на дальнейшее развитие предприятия и социальные 
гарантии, закрепленные коллективным договором.

Коллективный договор завода признан одним 
из лучших Курганской области. Предприятие послед-
ние годы неоднократно становится победителем ре-
гионального конкурса «Российская организация вы-
сокой социальной эффективности» в номинации «За 
развитие социального партнерства».

николай Морковкин, председатель профкома ШААз.

24 сентября — день машиностроителя

КаВЗ: 60 лет пробега

юбИлей ПеРВИчКИ

Коллективный договор 
как конституция

ПРеДПРИяТИе

Профсоюзные 
мотиваторы

Учеба

В здоровом теле 
командный дух

СПОРТ
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10% –  
скидка членам 

профсоюзов 
Для коллективных 

заявок 
при бронировании 

от 8 дорожек –  
скидка 20%!

г. Курган, ул. Пушкина, 25
тел. 60-70-55

занятость дорожек на сайте www.pushka45.ru

боулинг-клуб 
«ПУШКА»

Официальное открытие состо-
ялось на стадионе дюСШ № 3. 
Как отметил, приветствуя участ-
ников спартакиады, председатель 
Федерации профсоюзов Курган-
ской области В. В. Андрейченко, 
профсоюзы всегда уделяли много 
внимания физической культуре, 
потому что это и здоровье, и досуг 
членов профсоюзов. В этом году 
уже состоялись соревнования 
по лыжам, рыбной ловле, кросс 
и плавание. настало время видов 
комплекса «Готов к труду и оборо-
не» и мини-футбола. К этому этапу 
основная борьба идет между сбор-
ными командами областных орга-
низаций профсоюзов оборонной 
промышленности, здравоохране-
ния и железной дороги.

Под звуки бессмертного «Спор-
тивного марша» Исаака Дунаевского 
тринадцать команд пронесли фла-
ги своих отраслевых профсоюзов 
мимо трибун. Вместе с командами 
маршировали лидеры профсоюзных 
областных организаций профсоюзов 
работников госучреждений, здра-
воохранения, оборонной промыш-
ленности, связи, автомобильного 
транспорта и дорожного хозяйства, 
потребкооперации, машинострое-
ния, а также председатели профсо-
юзных организаций «Корвета», «Син-
теза», «Курганстальмоста».

Стадион ДюСШ № 3 принял про-
фсоюзных спортсменов для участия 
в видах, входящих в комплекс норм 
ГТО: подтягивание, отжимание, пры-
жок с места, стрельба из пневмати-
ческой винтовки и метание гранаты. 
Впервые в перечень был включен бег 
на 100 метров.

Главный судья соревнований 
Александр Футерман уточнил, 
что проводились соревнования глав-
ной судейской бригадой, назначен-
ной Курганским региональным от-
делением областной общественной 
организации физкультурно-спортив-
ного общества профсоюзов «Россия» 
и муниципальным центром тести-
рования ВФСК ГТО города Кургана. 
Результаты будут занесены в личные 
данные зарегистрированных про-
фсоюзных физкультурников через 
центр тестирования комплекса ГТО.

Стройная и улыбчивая председа-
тель цехкома комбината «Синтез» 
лариса Гайдар после соревнова-
ний, проходящих среди работников 
предприятия, уже занесла несколько 

результатов в личные данные и на 
профсоюзной спартакиаде планиро-
вала выполнить нормы по бегу и от-
жиманиям. «Всю жизнь я занималась 
физкультурой, и для своего возраста, 
а мне 50 лет, нормы ГТО обязатель-
но выполню, — уверенно заявляет 
лариса. — Хорошо, что профсоюзы 
предоставляют такую возможность. 
Мне нравятся общение, возможность 
проверить свои силы и вообще такой 
активный образ жизни».

В прыжках в длину лучший ре-
зультат показали Альбина Пяткова 
(2,52 м, профсоюз работников здраво-
охранения) и Иван Стенников (2,98 м, 
профорганизация ЗаО «Кургансталь-
мост»). Самыми сильными оказались 
Алексей Кизеров (профсоюз работ-
ников аСМ), который подтянулся 37 
раз, и Василиса латышева (ОбОРОН- 
ПРОФ) — она отжалась 56 раз. быс-
трее всех пробежали стометровку 
Александра Морозова (13,9 сек., 
профсоюз работников связи) и Иван 
Стенников (12,0, профорганизация 
ЗаО «Курганстальмост»). В стрельбе 

у девушек два первых результата: 
по 24 очка набрали Ксения нагу-
манова (профсоюз работников го-
сучреждений) и елена Прокопьева 
(профорганизация аО «Корвет»). 
У мужчин «золото» выиграл Сергей 
Грачев (34 очка, ОбОРОНПРОФ). бес-
сменным победителем последних 
спартакиад среди мужчин по брос-
кам гранаты является Олег Кузне-
цов (профорганизация «Синтеза»), 
в этом году его результат — 54 метра. 
У девушек первый результат пока-
зала юлия Осипова (33 метра, РОС-
ПРОФМаШ).

Молодежный совет Федерации 
профсоюзов Курганской области 
принял активное участие в органи-
зации спартакиады. Многие ребята 
не только сами стали участниками 
команд, но и вышли с инициативой 
занять досуг детей, которые приеха-
ли на состязания вместе со своими 
родителями. член Молодежного со-
вета любовь лисичкина подготови-
ла и провела детскую эстафету. «Моя 
семья в прошлом году была участни-
ком профсоюзных семейных стартов, 
— говорит любовь, — и я понимала, 
как долго тянется у ребятишек время 
в ожидании, пока их родители отстре-
ляют-отбегают. Энергии у детей хоть 
отбавляй! а сколько радости было 
у них на эстафете!». Все дети получи-
ли профсоюзные призы и магнитики, 
которые будут напоминать им о ве-
селом спортивном празднике, пока-
завшем, что у взрослых спортсменов 
растет достойная смена.

Соревнования по мини-футбо-
лу состоялись на футбольном поле 
«локомотив». Сильнейшей стала ко-
манда профсоюза железнодорожни-
ков. На втором месте профсоюзные 
футболисты ЗаО «Курганстальмост». 
Замкнула тройку призеров команда 
Курганской областной организации 
профсоюза работников оборонной 
промышленности.

В семейных стартах, в которых 
приняли участие 9 семей, победила 
семья Шумковых (ОбОРОНПРОФ).

В командном первенстве тройка 
лидеров выглядит так: впереди ко-
манда РОСПРОФЖел, на 2-м месте 
— профсоюзная организация «Син-
теза», на третьем — сборная команда 
областной организации ОбОРОН-
ПРОФа.

Впереди завершающий вид проф-
союзной комплексной спартакиады 
— шахматы.

Римма чудова. Фото автора.

КУРОРты зАУРАлья

тел. (3522) 45-52-74

Скидки членАМ 
ПРОФСОюзОВ 15%

для членОВ ПРОФСОюзОВ И Их СеМей
САнАтОРнО-КУРОРтнОе леченИе С 20 %-нОй СКИдКОй

Выгодное предложение от санатория «им. тельмана» 
(г. железноводск, ставропольский край)

Программа «Стройней с удовольствием по цене «Общетерапевтической!»
Путевка «Общетерапевтическая» 

действует с 01.10.2017 г. по 09.01.2018 г.
на срок пребывания строго на 14 и 21 день.

Вы получите лечение по программе «Стройней с удовольствием»
с процедурами:
— прием врача-диетолога;
— подводный душ-массаж;
— лимфодренажный массаж конечностей;
— бесконтактный массаж «аКВаСПа»;
— фитобочка;
— массаж классический;
— сифонные промывания кишечника;
— диагностика состава тела и другие.

тел. 

8-919-590-87-88

без мельдония
16 сентября прошли состязания по летним видам спорта в зачет 
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СПаРТаКИаДа

более 
300 человек стали 
участниками 
летнего этапа 
спартакиады. 

Команда 
профсоюза
 потребкооперации 
на стрельбе.

Окончание. начало на 1-й стр.

В. Путин: 
— Михаил Викторович, Вы виде-

ли, мы с Правительством обсужда-
ли вопрос приравнивания МРОТ 
к прожиточному минимуму.

Вы сами всё время этот вопрос 
ставите — ставите справедливо, 
— имею в виду, что закон требует 
этого уравнивания.

Хотел бы начать нашу встречу 
с этого вопроса, потом по всем 
другим, в общем, по любым, какие 
Вы считаете нужными.

М. Шмаков: 
— Владимир Владимирович, мы 

давно с Правительством обсуж-
даем эту проблему, и то предло-
жение, которое собственно Пра-
вительство сформулировало и Вы 
его утвердили, о том, что к началу 
2019 года это должно быть решено 
в рамках нынешнего служебного 
процесса. Это хороший шаг впе-
рёд, безусловно, но мы считаем, 
что это вполне можно было бы 
сделать одномоментно с 1 января 
2018 года.

И вот почему: потому что, ста-
тистика это показывает, собствен-
но экономика дала положитель-
ный тренд в своём развитии, и на 
сегодняшний день для решения 
этого вопроса одномоментно тре-
буется в масштабах страны очень 
немного денег — всего около 60 
миллиардов рублей, по нашим 
подсчётам. При этом порядка 16-18 
миллиардов это потребует затрат 
из федерального бюджета.

Мы тогда могли бы выйти на эту 
планку уже в начале 2018 года, 
и собственно тогда осталось бы 
только договориться или офор-
мить это законом — процесс авто-
матической компенсации в зави-
симости от инфляции.

Сейчас инфляция низкая, у нас же 
нет таких колебаний по инфляции 
— наших доходов и наших расхо-
дов, — поэтому мы могли бы выйти 
на нормальный процесс, который 
обеспечивал бы стабильное раз-
витие каждой семьи, государства 
и каждого производства, потому 
что это, естественно, закладыва-
ется в финансовые планы каждого 
предприятия и в государственный 
бюджет.

Потому что больше всего опа-
сений бывает, что это сказывается 
на бюджетных тратах для выплаты 
заработной платы бюджетникам. 
С нашей точки зрения, сегодня са-

мый удачный момент в нашей эко-
номике, когда это можно было бы 
сделать.

Мы, конечно, отметили то, что Вы 
дали поручение, чтобы по возмож-
ности Правительство всё-таки 
вернулось к этому вопросу, чтобы 
ускорить.

В. Путин: 
— я сказал, не позже…
М. Шмаков: 
— Не позже и по возможности 

ускорить. Поэтому думаю, что мож-
но было бы ещё раз вернуться 
к этому вопросу, это не сегодня, 
конечно, поскольку на днях было 
это решение, о котором мы с Вами 
говорим.

ещё раз хочу сказать, это реше-
ние хорошее, но думаю, что можно 
было бы к нему вернуться раньше, 
чем начало 2019 года.

В. Путин: 
— Михаил Викторович, два 

дня в Сочи ряд международных 
встреч, мероприятий, а потом 
в Москве я к этому, конечно, вер-
нусь. Надо всё посчитать, всем хо-
чется побыстрее, естественно.

Вопрос в том, чтобы сделать так, 
как врачи говорят, чтобы не на-
вредить, чтобы не подорвать воз-
можности бюджета для исполне-
ния бюджетом других, в том числе 
и очень важных, социальных обя-
зательств.

Но Вы правы, у нас такие воз-
можности возникают. Мы обсужда-
ли всё это, в том числе и с 1 января 
2018 года в единоразовом режиме. 
Вернёмся ещё раз.

М. Шмаков: 
— Владимир Владимирович, 

ещё один аргумент.
Сейчас, естественно, разные 

процессы происходят в экономике 
— вот завалился один из ведущих 
банков. Туда сейчас планируется 
от 250 до 400 миллиардов вложить 
на санацию этого банка. На этом 
фоне, на фоне 400 миллиардов, 
даже 250, 60 миллиардов — это 
несопоставимо маленькие цифры.

В. Путин: 
— Это делает Центральный банк, 

а не Правительство.
М. Шмаков: 
— Думаю, что есть механизмы, 

чтобы это всё гармонизировать, 
— затраты Центрального банка 
и Правительства.

В. Путин: 
— Хорошо, давайте поговорим 

подробнее.

Уравнение с двумя 
известными


